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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PES 
 
NUEVO PES YA TIENE REGISTRO EN QUERÉTARO  
Por Paulina Rosales 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acreditó el registro del Partido Encuentro Solidario como una 
nueva fuerza política en la entidad y a partir de octubre comenzará a recibir financiamiento público. Durante la 
sesión urgente del Consejo General, el secretario ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa, explicó que con esta 
acreditación Encuentro Solidario podrá participar en las próximas elecciones que darán inicio entre el 16 de 
octubre y el 31 de octubre.  Asimismo, se realizará una redistribución en el financiamiento público que reciben los 
partidos políticos, para que Encuentro Solidario comience a recibir las ministraciones de financiamiento público 
correspondientes a los últimos tres meses del año.  En tanto, el consejero general Carlos Rubén Eguiarte Mereles 
recalcó que son los ciudadanos y no el Instituto Nacional Electoral (INE) quien otorga los registros como partido 
político; por lo que apuntó, la creación de Encuentro Solidario es una oportunidad para enriquecer la oferta 
política y para que el pluralismo fortalezca la democracia.  “Vale dejar claro que, no hay un obsequio de nadie hacia 
nadie. El INE no otorga estos registros. Es la ciudadanía quien en realidad otorga estos registros”, argumentó.  En 
tanto, el IEEQ aprobó el cumplimiento a una sentencia emitida por Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), con sede en Monterrey, relacionada con la protección de derechos político 
electorales.  
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/nuevo-pes-ya-tiene-registro-en-queretaro-5761772.html 
 
https://www.bitacoramultimediosmx.com/encuentro-solidario-ya-es-partido-politico-ieeq/ 
 
VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
 
RESOLUCIÓN DEL TEEQ CONTRA CADEREYTA, PODRÍA IMPUGNARSE 
Por Janet López 
Fácilmente, el alcalde de Cadereyta, León Enrique Bolaño Mendoza, podría impugnar la resolución del Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), en la que se le sanciona por considerar que incurrió en omisiones que 
vulneraron el desempeño de una regidora. Martín Arango García, secretario general del comité estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN), subrayó que determinar si recurre a la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), es una decisión que únicamente corresponde únicamente al edil. La Ley de 
procedimientos administrativos establece que la respuesta a las solicitudes de información que emiten los 
ciudadanos deben responderse en un lapso de 30 días, mientras que el TEEQ determinó que la respuesta a los 
miembros del ayuntamiento tiene que ser inmediata. “Me parece que hay una incompetencia, por parte del 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para conocer de este tipo de asuntos, creo que tendrían que 
ventilarse en el Tribunal de Justicia Administrativa”. Explicó que se trata de una sanción derivada de procesos 
administrativos, expediente muy diferente a la otra denuncia que ingresó también la regidora por violencia política 
de género, en contra del alcalde, caso en el que el IEEQ falló a favor de la regidora y sobre el que aún no se 
pronuncia el TEEQ. En cuanto a ese caso, indicó que estuvo presente cuando se analizó en el IEEQ y que lo único en 
lo que se sustenta la demanda es en el dicho de la regidora. Por último, sostuvo que el PAN ya se ha brindado a sus 
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gobiernos las herramientas para que cumplan con los nuevos lineamientos para respetar los derechos políticos de 
las mujeres. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/resolucion-del-teeq-contra-cadereyta-podria-impugnarse/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RIFA DEL AVIÓN, DE LAS GRANDES ESTAFAS: ARANGO 
Martín Arango, secretario general del comité estatal del PAN, reprobó la rifa del avión presidencial, la cual calificó 
como “una de las estafas más grandes de este gobierno”. “No tenemos un gobierno eficiente, apto para las 
circunstancias que hoy enfrenta nuestro país. Lejos de ponerse a trabajar, el Presidente de la República, sigue 
inventando distractores, que poco abonan a la solución de problemas”, comentó. (AM, EUQ) 
 
RIFA, MERA ESTRATEGIA PARA OCULTAR MALAS ACCIONES DE GOBIERNO: PAN  
Martín Arango, secretario general del comité estatal del PAN, consideró que la rifa del avión presidencial es una 
estrategia con la que únicamente se buscan ocultar las malas decisiones del gobierno federal. Señaló que la rifa es 
una de las más grandes estafas cometidas por el gobierno, y que cada que surge un problema en la administración, 
se destapa algún caso de ineptitud, o de corrupción, el presidente de la República recurre a distractores. (Q) 
 
PAN QUERÉTARO SE PREPARA PARA CELEBRAR SU 81 ANIVERSARIO 
Hace 81 años se instaló la Asamblea Fundacional de Acción Nacional entre el 14 y 16 de septiembre para dar inicio 
al partido en México, por tal motivo el Comité Directivo Estatal en Querétaro recordará los valores y principios que 
les han permitido hoy a sus gobiernos dar resultados. (ADN) 
 
PRI 
 
BUEN MOMENTO PARA PENSAR EN SEGURO DE DESEMPLEO: PAUL OSPITAL 
Aunque respalda la decisión del municipio de Querétaro de restringir la venta de alcohol este 15 de septiembre 
para evitar más contagios por la pandemia de COVID-19, el dirigente estatal del PRI Paul Ospital, señala más que 
sancionar sería un buen momento para pensar en apoyos a los afectados como un seguro de desempleo y de 
nómina, así como ofrecer ayuda a la gente que se dedica a la economía informal. (N) 
 
MORENA 
 
MANIFESTACIÓN DE MORENISTAS FRENTE A INSTALACIONES DE INE  
La mañana de este martes un promedio de, 30 militantes del Partido Morena se manifestaron frente a las 
instalaciones del INE de Querétaro. Exigían a la autoridad electoral piso parejo para los aspirantes que contienden 
por la dirigencia nacional de Morena. Apoyan al aspirante Alejandro Rojas Díaz Durán quien ha denunciado en su 
momento diferentes irregularidades en el proceso de elección interna. (REQRONEXIÓN) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
N: HONRA AL PERSONAL DE SALUD 
El gobernador Francisco Domínguez honró al personal de Salud que se encuentra en la primera línea de la lucha 
contra la pandemia, al dar el Grito de la Independencia desde Palacio de Gobierno: ¡Viva nuestro heroico personal 
de salud! (N, principal) 
 
AM: ACUSAN USO ELECTORAL EN LA (NO) RIFA DEL AVIÓN 
En Querétaro, el PAN y el PRI condenaron el sorteo en medio de la contingencia sanitaria; los ganadores fueron 
hospitales del IMSS e ISSSTE. (AM, principal) 
 
EUQ: AMARGAS FIESTAS PATRIAS PARA SECTOR RESTAURANTERO 
Las ventas en los restaurantes por el cierre a las 18 horas cayeron un 70% en comparación con lo que percibió el 
sector el año pasado durante el festejo del aniversario de la Independencia de México, aseguró el presidente de la 
CANIRAC, Octavio Mata. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FDS CELEBRA EL GRITO ANTE PLAZA VACÍA 
Ayer 15 de septiembre, la celebración principal de la conmemoración de la Independencia en Querétaro, se dio con 
una ceremonia cívica que incluyó el tradicional “Grito” del gobernador Francisco Domínguez frente a una Plaza de 
Armas, que estuvo vacía, debido a que por cuestiones sanitarias del Covid-19 no se pueden realizar reuniones 
masivas en lugares públicos y privados.  Juan Martín Granados, SEGOB presenció la entrega de la antorcha con el 
fuego simbólico y entregó el mensaje, que pueblo y gobierno del estado de Querétaro envían al pueblo y gobierno 
de Dolores Hidalgo, Guanajuato. Durante dicho acto, Domínguez Servién estuvo acompañado en el balcón por el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, y el comandante de la 17 Zona Militar, Elpidio Camacho; 
mientras que en otro balcón, uno que se localiza a la izquierda estuvieron el jefe de la Oficina de la Gubernatura, 
Rogelio Vega, y el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados. (AM, EUQ) 
 
CELEBRAN GRITO DE FORMA VIRTUAL EN LOS MUNICIPIOS 
Después del desalojo de la Plaza de Armas del Centro Histórico queretano, que se aplicó desde las seis de la tarde 
por las autoridades, para evitar aglomeraciones durante la ceremonia del Grito de Independencia, la única vía para 
darle seguimiento al acto fueron las redes sociales oficiales de Gobierno del Estado (...) Tanto el Municipio de 
Querétaro, como Corregidora y El Marqués, se sumaron al replicar la transmisión del gobernador Francisco 
Domínguez. (AM) 
 
POSIBLES, LOS CASOS DE REINFECCIÓN: SALUD 
En Querétaro aún no se registran casos de personas re infectadas de Covid-19, pero no se descarta que pueda 
ocurrir; por ello, autoridades sanitarias enfatizaron el llamado a la población para que aplique todas las medidas 
preventivas, incluso quienes ya padecieron la enfermedad. Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, recordó 
que la evidencia científica sobre la evolución de ese nuevo virus, sigue en desarrollo y evolución: la investigación y 
nuevos hallazgos ha cambiado algunos de los preceptos que se tenían al inicio de la pandemia. (EUQ) 
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PIDEN NO NORMALIZAR LA TRAGEDIA AYER 63 CONTAGIOS Y 12 MUERTES 
Con una jornada de 63 nuevos contagios para llegar a 8 mil 218 y 12 fallecimientos para un total de 956 por 
COVID-19, el vocero Organizacional, Rafael López, exhortó a no ser parte de la normalización de la tragedia que 
vivimos y pidió a la población quitarse la venda de los ojos y no ser parte de esta tendencia: “Tus instrumentos son 
tu criterio y tu voz, tu fuerza es tu ejemplo, no bajes la guardia, hazlo por tu familia, por Querétaro, por México". 
(N) 
 
AJUSTAN ENTREGA DE ÚTILES ESCOLARES 
La USEBEQ ya está en la parte final de entrega de útiles escolares gratuitos, informó el coordinador general de la 
institución, Enrique de Echávarri. “Tengo avance del 97 por ciento reportado, ya estamos en la etapa de los ajustes; 
es decir, nosotros mandamos según la matrícula que teníamos hace un mes y medio, entonces ahí vienen los 
ajustes; en algunos hay que recoger y en otros hay que mandar". (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESIDENTA DEL CONGRESO PARTICIPA EN LA ENTREGA DEL FUEGO SIMBÓLICO DE LA INDEPENDENCIA 
Los tiempos de unidad y lucha conjunta están más vivos que nunca porque solo el pueblo podrá ayudar al pueblo a 
salir adelante. (...) La presidenta del Poder Legislativo, Connie Herrera, participó en el banderazo de salida de la 
tradicional “Carrera de la Libertad”, en la cual participan atletas queretanos que se dirigen hacia Dolores Hidalgo, 
en Guanajuato, para llevar la antorcha que tiene el simbólico fuego de la libertad. En el evento, que se llevó a cabo 
en el patio central del Palacio de Gobierno, Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, encabezó la entrega del 
simbólico fuego, así como de la entrega del mensaje y un regalo para la gente de aquel municipio. (LADEHOY) 
 
LA DIPUTADA CONNIE HERRERA PORTO LA BANDERA DEL BATALLÓN DE LIGEROS 
La diputada presidenta de la mesa Directiva de la LVII Legislatura María Concepción Herrera, fue la abanderada 
que, sin escolta legislativa, portó la Bandera del Batallón de la Infantería Permanente Ligero de Querétaro, saliendo 
del ex recinto del Congreso en la calle de 5 de mayo, para su trasladó a la sede del Poder Ejecutivo. (N) 
 
SUPERA VENTA DE “CACHITOS” EXPECTATIVAS EN QUERÉTARO: MORENA  
Paloma Arce, coordinadora de Morena en la 59 Legislatura local, afirmó que se rebasó en Querétaro la demanda 
esperada en el número de billetes para la rifa del avión presidencial, que ejemplo de ello fue que el 14 de 
septiembre aún se observaba que ciudadanos solicitaban, en redes sociales, que se les indicará cómo podían 
adquirir el suyo. Apuntó que a primera hora del martes se informaba que ya el 70% de los boletos se habían 
vendido, 4 millones 200 mil “cachitos”. (Q) 
 
PANDEMIA DEL COVID19 CREA CONCIENCIA SOBRE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA: ROBERTO CABRERA 
Durante una reunión con integrantes del Módulo de riego número dos del distrito 23, el diputado local, Roberto 
Cabrera, se pronunció a favor de reivindicar el trabajo económico que se realiza en el sector primario de la 
economía, particularmente en la agricultura. Resaltó que a raíz de la emergencia sanitaria ha quedado al 
descubierto la vulnerabilidad que se puede para garantizar la seguridad alimentaria, por ello reconoció el trabajo, 
perseverancia y entrega de campesinos y ejidatarios que mantienen su vocación agrícola y de suministro de granos 
básicos y hortalizas. (LADEHOY) 
 
 



 
 

MIÉRCOLES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

¡MEXICANOS SOMOS! 
El senador panista Mauricio Kuri, a través de su cuenta personal de Instagram, lanzó una divertida dinámica para 
saber qué tan mexicanos somos. El juego consistió en contestar siete preguntas relacionadas a la Independencia de 
nuestro país: ¿Cuándo fue el inicio de la independencia de México? ¿Qué simboliza el rojo de nuestra bandera? 
¿Dónde tuvo lugar el grito de Dolores? ¿Quién dijo la frase, la patria es primero? ¿De quiénes buscamos 
independizarnos? ¿Quién escribió la letra de nuestro Himno Nacional? ¿Quién dio el grito de Independencia? (N) 
 
CUOTAS SON ACUERDOS: LEGISLADORES PANISTAS 
La cuota que se solicita en las escuelas públicas no es obligatoria ni solicitada por parte de SEP, como afirmó el 
diputado Christian Von Roehrich en la Ciudad de México, coincidieron legisladores panistas por Querétaro. La 
senadora Guadalupe Murguía explicó que desde hace algunos años estas contribuciones son voluntarias. (AM) 
 

PODER JUDICIAL 
 
EXTITULAR DE LA NOTARÍA 24 SIGUE SU PROCESO JURÍDICO EN LIBERTAD 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón, aclaró que el extitular de la Notaría 24 
sigue su proceso jurídico en libertad. Esto luego de varias denuncias por fraude, falsificación de documentos y 
otros delitos que los propios clientes interpusieron en contra de Fernando Lugo García Pelayo. (ADN) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ESPERA DISMINUCIÓN EN NÚMERO DE ACCIDENTES DURANTE LA NOCHE DEL 
15 
La dirección de Protección Civil del municipio de Querétaro espera una disminución del número de reportes de 
accidentes viales durante la noche del 15 de septiembre. De acuerdo con Carlos Rodríguez, CMPCQ, debido a que 
no habrá ningún tipo de celebración o fiestas patrias, esperan una notable disminución de reportes. (AM, CI) 
 
DISPERSAN REUNIÓN EN EL ROCÍO 
Elementos de la CMPCQ clausuraron una festividad que se llevaba a cabo en la colonia El Rocío. Esto fue en la 
avenida La Laguna, donde se realizó la dispersión de aglomeración de personas. En ese sentido se hizo un llamado 
a la ciudadana la importancia de evitar realizar eventos masivos y concentración de personas, esto con la finalidad 
de evitar un mayor contagio por el virus COVID-19. (N) 
 
REGRESAMOS A LAS CALLES PARA MOSTRAR LOS RESULTADOS: LUIS NAVA  
En el marco del Segundo Informe de Resultados, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado por 
su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, visitó la colonia El Tintero en la 
Delegación Felipe Carrillo Puerto, para platicar con los ciudadanos y mostrar las principales acciones que se han 
desarrollado en la zona para la mejorar la calidad de vida de los habitantes. (N, Q) 
 
SERVICIOS PÚBLICOS QUE HACEN LA DIFERENCIA EN QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa, Arahí Domínguez, visitó la Unidad 
Municipal de Atención Animal Querétaro (UMAANQ), que, junto con las demás áreas de la Secretaria de Servicios 
Públicos Municipales, trabajan a diario para hacer la diferencia en la calidad de vida de los habitantes de la capital, 
al procurar una ciudad limpia, iluminada, verde y que además cuida a sus animalitos. (N) 
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PYMES LLEVARÁN INTERNET A COMUNIDADES APARTADAS DE QUERÉTARO Y 6 ENTIDADES 
En Querétaro, Baja California, Sonora, Guanajuato, Oaxaca, Campeche y Quintana Roo, las pymes enfocadas a las 
telecomunicaciones, dotarán a través de 8 proyectos de inversión privada, de internet a las comunidades alejadas. 
(AM) 
 
INICIA JORNADA DE LIMPIEZA 
La delegación del Centro Histórico anunció que este jueves arrancará con la sexta jornada de limpieza. La jornada 
iniciará a las 10:00 y concluirá a las 12:00 horas. Se llevará a cabo, en Felipe Luna y 5 de Mayo, en La Cruz. (N, AM) 
 
REFORZAR LA SEGURIDAD, UNO DE LOS PRINCIPALES RETOS: ROBERTO SOSA PICHARDO 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, tras encabezarlos honores en el monumento a Don Miguel 
Hidalgo en la placita que lleva su nombre, destacó que sin duda el gran reto de la administración es reforzar el 
tema de seguridad. Refirió el alcalde que los delitos han venido a la baja, únicamente el que se disparó entre 3 y 4 
por ciento es el robo con violencia, que ingresan a los diferentes establecimientos armados. (N) 
 
BUSCA CORREGIDORA ENGROSAR PROGRAMA DE MOVILIDAD 
Más de 55 mil viajes han realizado las unidades del programa Movilidad Vecinal de Corregidora desde que 
reanudaron actividades el pasado 15 de julio, luego de la pausa que se tuvo que hacer para prevenir contagios de 
Covid-19, indicó el secretario de Desarrollo Urbano, Movilidad y Ecología, Moisés Moreno. Aseguró que la 
expectativa es lograr los 50 mil viajes por mes una vez que se reanuden las actividades al 100%. (EUQ) 
 
RODADA DE CAMIONETAS TERMINA EN RIÑA CAMPAL EN SJR 
Una rodada de camionetas de diferentes marcas con decenas de participantes acabó en una pelea campal en un 
terreno particular de la comunidad de Palmillas perteneciente al municipio de San Juan del Río. De acuerdo a 
videos que circulan en redes sociales, se aprecia a una multitud de jóvenes participando en la riña, los cuales se 
reunieron en dicho lugar a ingerir bebidas embriagantes, sin embargo, tras pasar de una discusión entre los 
asistentes, terminaron golpeándose con sillas, lanzando botellas e incluso pateando a otras personas. (ADN) 
 
VOLVIERON A TOMAR CASETA DE PALMILLAS, GENERARON CAOS VIAL EN LA ZONA 
De nueva cuenta varios manifestantes volvieron a tomar la caseta de peaje Palmillas, San Juan del Río, para pedir 
hasta 50 pesos según como “apoyo” a su movimiento/causa que no ha quedado muy clara. Testimonios de algunos 
conductores refirieron que el acento que presentan estas personas es más similar a alguien de la capital que de 
algún estado del sur, como Guerrero, de donde supuestamente provienen estas personas. (EQ) 
 
CANCELAN PELEAS DE GALLOS EN GRANJAS BANTHÍ, HABÍA 150 PERSONAS 
Luego de que este martes se diera a conocer que un puma anda suelto en la zona de Granjas Banthí en San Juan del 
Río, autoridades de seguridad de ese municipio, informaron que fue cancelado un evento de pelea de gallos donde 
había 150 personas. El evento se indicó se desarrollaba en un inmueble ubicado en la calle Jalpan. (N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
REALIZAN CAMBIO EN ITESM QUERÉTARO  
Pascual Alcocer Alcocer asume su posición como Director General de Campus Querétaro y vicepresidente de la 
Región Centro/Sur del Tecnológico de Monterrey, relevando del cargo a Salvador Coutiño Audiffred, después de 13 
años al frente de la Institución en el Estado. (Q) 
 
A LA BAJA HOMICIDIOS EN QUERÉTARO: SENSP 
La tendencia en homicidios en el estado de Querétaro representa cifras que van a la baja, de acuerdo con el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, dependencia que registró una disminución de 
11 por ciento menos de este tipo de delitos, de 2019 a 2020, en el primer semestre de cada año. (N) 
 
EXIGEN JUSTICIA AFECTADOS POR PRESUNTO FRAUDE DE “TIERRA NOBLE” 
Habitantes de la comunidad de El Zapote, que fueron víctimas de fraude con la venta de sus terrenos para la 
construcción del desarrollo habitacional “Tierra Noble Juriquilla”, demandaron a las autoridades su ayuda en 
contra de las personas responsables, al tiempo de advertir que no hay detenidos y requieren que se les devuelva su 
dinero.  “Varias personas hemos ya acudido a la FGE para exponer la problemática a la que nos estamos 
enfrentando. Algunos otros, por temor a represalias legales no han querido acudir a dicha instancia”, mencionaron 
otros afectados. (ADN) 
 
ATACAN CON ARMA DE FUEGO A UNA FAMILIA EN APASEO EL ALTO 
Una familia fue agredida a balazos en Apaseo el Alto, Guanajuato, y se refugió en Viñedos, en la capital queretana, 
en donde fue atendida por elementos de seguridad y equipo de emergencias. (...) En el lugar, personal de la SSPMQ 
brindó auxilio a la familia y posteriormente, la FGE; de este hecho también se dio cuenta a las autoridades de 
seguridad del estado vecino. (N, EUQ) 
 
LOCATARIOS PERDERÁN EN FESTEJOS PATRIOS 50% DE SUS GANANCIAS 
Las restricciones de horario generarán pérdidas por más de 50% a los comerciantes, estimó Eduardo Chávez, 
presidente por Querétaro de la Canacope, quien detalló que en las festividades de 2019 se generó una derrama por 
100 mdp y que, en esta ocasión, entre el 15 y el 16 de septiembre se espera alcanzar una derrama por 45 mdp. 
(EUQ) 
 
SOLICITA CANACO ENDURECER MEDIDAS DE AUTORIDADES QUERETANAS 
El presidente de la Canaco, Carlos Habacuc, hizo un llamado a las autoridades para establecer medidas más severas 
que obliguen a los ciudadanos a cumplir con las medidas de salubridad. (N, AM) 
 
RESTAURANTEROS AFECTADOS POR PETICIÓN DE CIERRE 
Los restauranteros del estado pretendían lograr una derrama económica de 20 millones de pesos solo este 15 de 
septiembre; sin embargo, esto ya no será posible debido al cierre solicitado por las autoridades, aseguró el 
presidente de la Canirac Octavio Mata. (N) 
 
SE DESPLOMAN VENTAS PATRIAS 
Wilfredo Escobar vende banderas durante septiembre desde que era niño. Este año se ubicó en la esquina que 
forman las calles Juárez y Madero, en el Centro Histórico de Querétaro. Este año fue un año diferente, pues sus 
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ventas cayeron 70%, debido a la emergencia sanitaria por el Covid-19 y las restricciones para salir a festejar la 
Independencia de México. (EUQ) 
 
CUMPLEN CON MANDAS PESE AL CORONAVIRUS  
La contingencia por el Covid-19 no impidió que cientos de católicos queretanos expresaran su fe hacia la Santa 
Cruz de los Milagros. Como cada 15 de septiembre, los penitentes avanzaron de rodillas varias cuadras para 
cumplir con sus mandas. La tradicional penitencia, este año atípico, se cumplió entre aspersores sanitizantes en la 
explanada del atrio, toma de temperatura y distribución de gel para evitar contagios. (EUQ) 
 
LA MARIPOSA 80 AÑOS DE TRADICIONES QUERETANAS 
La Mariposa cumplió 80 años, ha sido testigo de propuestas de matrimonio, reuniones familiares y reencuentros, 
un lugar al que todos los queretanos han ido y no dejan de asistir por sus deliciosos platillos. (N) 
 
HACEN FILAS PARA COMPRAR ALCOHOL 
Con la disposición oficial de venta de alcohol hasta las 18:00 horas, las personas anticiparon las compras de estas 
bebidas, desde temprana hora en supermercados y tiendas de conveniencia, sin embargo, a una hora de cumplirse 
con la disposición los queretanos hicieron largas filas para comprar cerveza, principalmente. (N) 
 
DESOLADO FESTEJO PATRIO  
Una de las medidas para inhibir la propagación del virus en estas fiestas patrias, fue el cierre de todos los 
establecimientos alrededor de la capital, además de la prohibición de la organización de eventos de concentración 
masiva, públicos o privados, las autoridades estuvieron al pendiente para recorrer la ciudad e intervenir si era 
necesario. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS 
Fuga de puma alerta a sanjuanenses. En plena víspera de los festejos patrios, en la colonia de Granjas Banthí, en 
San Juan del Río, se alertó a los ciudadanos sobre la fuga de un puma de gran tamaño de un domicilio particular 
que de inmediato movilizó a los elementos de Protección Civil Municipal para su captura. Aunque en redes sociales 
círculo la versión de que el felino había sido sacrificado, la propia presidencia municipal publicó que se trató de 
una noticia falsa, pues la foto que circulaba se trataba de un caso en Argentina. No al uso de pirotecnia. Tanto 
Bomberos de Querétaro como Protección Civil del estado han hecho el llamado para evitar en todo momento el uso 
de pirotecnia y hacer de los festejos una celebración responsable. También asociaciones dedicadas a la protección 
animal se han sumado al exhorto por el daño que le genera a las mascotas en los hogares. Contienda interna. En la 
carrera por la presidencia de Morena, este jueves se espera la visita a Querétaro del diputado Mario Delgado, a 
quien por cierto, lo ven con buenos ojos los militantes de esta entidad. Sin castigo para concheros rebeldes. El 
grupo de concheros que no se ajustaron a las directrices de sanidad pactadas entre el municipio y las autoridades 
eclesiásticas sólo serán notificados de los riesgos que pudieron haber causado en tanto al incremento de probables 
contagios por coronavirus. Una denuncia sólo sería posible si se comprueba si, a raíz de esta manifestación cultural 
y religiosa, hubo contagio masivo. (AM) 
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BAJO RESERVA 
Meade deja la representación nacional del PRI en Querétaro. Jorge Meade, nos dicen, se va de Querétaro. Desde su 
llegada como delegado nacional del PRI tuvo fuertes confrontaciones con el destituido dirigente estatal de este 
partido Juan José Ruiz. La batalla la ganó Meade debido a que logró operar la remoción de Juan José y también tejió 
al interior para concretar la elección como nuevo presidente estatal de Paul Ospital, una encomienda que tenía del 
dirigente nacional de este partido, Alejandro Moreno. Ahora, nos comentan, don Jorge, oriundo del estado de 
Morelos, asumirá nuevas responsabilidades partidistas en Veracruz. En San Juan, el PRI perfila a Gustavo Nieto. En 
más de este partido político, el tricolor, nos dicen que en San Juan del Río, hay grupos locales que están perfilando 
a Gustavo Nieto Chávez para convertirse en la carta que presente este instituto político para la presidencia 
municipal de esta demarcación que se renovará el próximo año. Nos recuerdan que Gustavo es primo hermano de 
Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), quien es uno de los prospectos que 
tiene Morena para presentar como su candidato a gobernador. Gustavo, nos recuerdan, ya fue alcalde de San Juan 
en el periodo 2009-2012, pues en aquel entonces su carrera política fue impulsada por el exgobernador José 
Calzada Rovirosa. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Escuchar. Una cosa es oír y otra escuchar y lo que pide el vocero Rafael López, se debe escuchar: estamos viendo 
con normalidad los muertos, ayer hubo 629 en el país, 26 cada hora y 199 personas adquieren el virus por hora. 
No es normal, no podemos acostumbrarnos a ello. No baje la guardia. (N) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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